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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Rezago en obras no afectará el inicio de la Universiada: Bilbao” 
No obstante que los cronogramas de seguimiento de obras consideraban el término de las instalaciones deportivas para el 
inicio de la Universiada 2009, existen rezagos en las obras, reconoció el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, sin embargo, aseguró que eso no afectará el inicio de la justa deportiva más 
importante del nivel superior en el país. Explicó que a pesar del retraso que se genera en algunos espacios, como el 
Polideportivo del Campus Chamilpa, la UAEM superó las expectativas de aprovechamiento de los recursos al habilitar dos 
campos de futbol con pasto sintético y no uno, como estaba presupuestado al inicio del proyecto. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera). 
 
“Pide la UAEM vigilar que material de campaña de partidos sea reciclable” 
Al informar que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no participará como centro de acopio del material 
utilizado en la campaña electoral que se avecina, Laura Ortiz Hernández, coordinadora del Programa de Gestión Ambiental 
Universitario (Progau), hizo un llamado a los partidos políticos y candidatos para que en sus artículos de propaganda se 
utilicen materiales reciclables. La coordinadora del Progau informó que hace tres años fue posible acopiar alrededor de 15 
toneladas de plástico porque, con base en el acuerdo de colaboración con el Instituto Estatal Electoral (IEE), este material 
se canalizó hacia empresas de reciclaje. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera). 
 
“Rechazan paterfamilias que Enlace exhiba a alumnos 
Al tiempo que rechazó que la prueba Enlace exhiba a los alumnos en su rendimiento escolar, la Asociación Estatal de 
Padres de Familia del estado, convocó a sus agremiados a participar como “observadores” en la aplicación de la misma a 
partir de hoy, en todas las primarias y secundarias de la entidad. Adriana Espinosa Velasco, presidenta de esa agrupación, 
sostuvo que durante mucho tiempo, los padres y madres de familia han exigido que se nos tome en cuenta para participar 
no sólo de los conocimientos de nuestros hijos, sino también en las evaluaciones del sistema educativo, de los maestros y 
de sus formas de enseñanza, con la finalidad de mejorar la calidad de la educación que reciben nuestros hijos y tengan 
mejores oportunidades que las que nosotros tuvimos. Dijo que para los padres de familia es una oportunidad de supervisar 
la aplicación de la prueba y permite corroborar la transparencia con que este instrumento opera, el cual está diseñado para 
medir el nivel de los conocimientos de los alumnos, no para calificar si son buenos o malos, sino para determinar en qué se 
debe mejorar el sistema educativo. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel A. Provisor). 
 

Nacional: 
 
“Cierran la Facultad de Derecho de la UABJO” 
Con apoyo de alumnos, la Comisión Académico Administrativa, reconocida por el Consejo Universitario de la Universidad 
Autónoma Benito Juárez de Oaxaca como autoridad en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, cerró el edificio central 
de esa institución y bloqueó la avenida Independencia, en protesta por la toma de oficinas en Ciudad Universitaria, a cargo 
del catedrático Roberto López Sánchez, quien se declaró director interino. La CAA presentó una denuncia ante la 
Procuraduría de Justicia estatal y acusó a López Sánchez de despojo, usurpación de funciones y daños. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez). 
 
“Atentado, el desaparecer la filosofía del bachillerato, dice” 
Catedráticas de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
manifestaron su total rechazo a la desaparición de la filosofía en los contenidos curriculares del bachillerato, al señalar que 
es un atentado contra los jóvenes, pero también para México, pues al eliminar este estudio se condena a las próximas 
generaciones a convertirse en simples máquinas de hacer dinero. Gloria Villegas Moreno, directora de la FFL, destacó que 
quitar asignaturas como lógica, ética, estética o filosofía mexicana en el país es una salida simplista que contradice la 
tradición educativa mexicana en la que el pensamiento y las ideas han ocupado un sitio fundamental. 
La Jornada, www.juornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Estudia el IPN genes vinculados a la obesidad y diabetes tipo 2” 
La obesidad y la diabetes mellitus tipo 2 se desarrollan por factores genéticos, los cuales se activan por cambios en los 
estilos de vida y en el ambiente. Con esa hipótesis trabajan científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), quienes han 
identificado las mutaciones de dos genes (Leptina y Adiponectina) en la población mexicana, que están intrínsecamente 
involucrados en el desarrollo de la obesidad y diabetes, enfermedades que se ubican entre las principales causas de muerte 
en el país. Leobardo Mendoza Alcántar, científico de la Escuela Superior de Medicina (ESM) de esa casa de estudios y 
coordinador de la investigación, informó que el objetivo es conocer las lesiones genéticas en la población mexicana, y una 
vez identificadas diseñar estrategias orientadas al tratamiento para retardar o evitar la aparición de esos padecimientos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Participan en acoso 90% de estudiantes de nivel básico” 
Nueve de cada diez estudiantes en la ciudad de México han participado en actos violentos en sus escuelas entre sus pares, 
ya sea como víctimas, agresores o testigos, en lo que se conoce como el fenómeno del bullying o acoso escolar, según un 
estudio realizado por la Secretaría de Educación del Distrito Federal. Durante la presentación de los resultados de una 
muestra aplicada en 29 planteles entre tres mil 550 alumnos, el titular de la dependencia capitalina, Áxel Didriksson 
Takanayagui, detalló que en 39 por ciento de los casos, a nivel primaria, el motivo de la agresión es por bromas o diversión, 
mientras que a nivel secundaria el argumento, en 28 por ciento de las respuestas, es por el gozo que le produce al agresor. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rocío González Alvarado). 
 
“Reporta la Ssa 20 muertes de adultos jóvenes por la influenza” 
El número de muertes de adultos jóvenes a causa de influenza se elevó a 20 en el país y la Secretaría de Salud (Ssa) prevé 
que la cifra seguirá en aumento porque hay enfermos graves en los hospitales y la notificación de los decesos no es 
inmediata, afirmó Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Aunque aseguró que no 
existe una epidemia de influenza en el país, ni motivo de alarma, sí es cierto que la transmisión del virus causante de la 
enfermedad no se ha detenido e incluso, dijo, no sabemos si ya llegamos al pico máximo en el número de enfermos. Sólo en 
el Distrito Federal, donde el pasado fin de semana inició una búsqueda intencionada en 23 hospitales, se han localizado 144 
personas internadas con neumonía asociada a influenza. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez y Laura Poy Solano). 
 
“Ssa: sin infraestructura médica, 8% del país” 
El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, reconoció que entre 7 y 8 por ciento del territorio nacional carece de 
infraestructura médica, por lo que la población de esas regiones debe ser atendida por las llamadas caravanas de la salud, y 
destacó que para alcanzar la cobertura universal de estos servicios se debe avanzar hacia una integración del sector, 
aunque respetuosos de la soberanía de los estados. Al participar en el primer Congreso Internacional sobre Medicina y 
Salud, organizado por la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), insistió en la 
necesidad de impulsar un sistema de salud único en el país. 
La Jornada, www.juornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 
 
 

ECONOMÍA: 
 
Nacional: 
 
“Magros resultados en el primer año de Calderón, revela cuenta de 2007” 
El primer año de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa fue adverso en crecimiento económico nacional, incumplió con su 
meta de generación de empleos e incurrió en subejercicio de recursos públicos por un monto de 203 mil millones de pesos. 
Al comenzar el análisis del Informe del Resultado de la Revisión de la Cuenta Pública 2007, elaborado por la Unidad de 
Evaluación y Control de la Cámara de Diputados y la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de La Federación 
(ASF), se determinó que 2007 se caracterizó por indicadores económicos y financieros favorables, a pesar de lo cual los 
resultados del ejercicio administrativo de Felipe Calderón fueron magros. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (R. Garduño y E. Méndez). 
 
 
 
 
 
 
 



“Adelanta Alejandro Werner que se revisará la proyección a mediados de año” 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refrendó su pronóstico de retroceso de 2.8 por ciento para la economía 
mexicana este año y consideró poco probable que se dé la estimación presentada por el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) de una baja de 3.7 puntos porcentuales, porque "la volatilidad alrededor de estos pronósticos es muy grande". En 
entrevista posterior a la celebración del décimo aniversario de la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef), el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner Wainfeld, reiteró la estimación oficial de 
la SHCP, aunque dejó abierta la posibilidad de revisar el pronóstico hacia el segundo semestre del año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Sanciones a bancos que vayan contra la sana competencia, advierte el BdeM” 
El Banco de México (BdeM) advirtió a las instituciones financieras del país que aplicará sanciones a toda aquella que realice 
prácticas contrarias a la sana competencia, o en caso de que en un tiempo razonable las medidas autorizadas por el 
Senado no den los resultados esperados para reducir comisiones. El subgobernador del banco, Roberto del Cueto Legaspi, 
subrayó que el instituto cuenta con las facultades necesarias para aplicar medidas adicionales para obligar a la banca 
comercial a impulsar una sana competencia en el sector y la transparencia en sus servicios. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Soriana busca reducir gastos en 2 mil millones de pesos” 
Soriana, la segunda mayor cadena minorista de México, anunció que emprendió un plan de eficiencia con el que busca 
reducir sus gastos en alrededor de 2 mil millones de pesos este año, para enfrentar la recesión económica. Soriana detalló 
en un comunicado que el programa considera una reducción de gastos operativos y recortes de personal. Soriana, que 
opera 465 unidades comerciales en tres diferentes formatos de tiendas, agregó que el plan ha generado la reducción de su 
plantilla laboral, pero no detalló el número de empleados despedidos. Al cierre del año pasado Soriana reportó una deuda 
de 12 mil 943 millones de pesos y su utilidad neta cayó 43.5 por ciento, a mil 723.5 millones de pesos en 2008. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Grupo Modelo aumenta 4% el precio de sus 12 marcas de cerveza en el país” 
Como parte de su estrategia para compensar el alza en sus costos de producción, la cervecería mexicana Grupo Modelo, el 
mayor productor de cerveza en México, incrementó desde finales de marzo los precios de sus 12 marcas en el territorio 
mexicano en alrededor de 4 por ciento. La empresa, que elabora marcas como Corona, Negra Modelo, León, Modelo 
Especial, Pacífico, Estrella y Barrilito, precisó en su reporte de finanzas al primer trimestre del año que el incremento se verá 
reflejado en los resultados de Grupo Modelo a partir del segundo trimestre. Añadió que en el caso de marcas importadas 
como Budweiser y Carlsberg el aumento será de 6 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias). 
 
“Usó ya el BdeM 25 mil 489 mdd de las reservas de divisas” 
El monto de recursos de la reserva internacional de divisas usado por el Banco de México para tratar de contener la 
devaluación del peso llegó a 25 mil 489 millones de dólares, cantidad que por primera vez superó al ingreso de recursos por 
la exportación de petróleo crudo, reveló información oficial. La utilización de las reservas, un recurso del que la autoridad 
monetaria comenzó a echar mano de manera más intensa a partir de la primer semana de octubre pasado, no ha logrado 
contener la devaluación de peso, que en los últimos seis meses acumula una pérdida de 30 por ciento de su valor frente al 
dólar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Aprueban en el Senado dictamen sobre outsourcing” 
Después de un año de estar congelado, se aprobó ayer en comisiones del Senado el dictamen en torno a la minuta que 
reglamenta la subcontratación laboral, el llamado outsourcing, pero los legisladores hicieron varios cambios al 
ordenamiento, a fin de que fuera aceptado por los empresarios. Entre ellos que en lugar de que las empresas estén 
obligadas a presentar cada mes informes puntuales sobre los trabajadores que laboran a su servicio, a través de 
contratistas, sólo deberán hacerlo cada tres meses. La minuta, aprobada por los diputados en 2008 pasó 12 meses en el 
Senado, debido precisamente a que los organismos cúpula patronales se oponían a la modificación a la Ley del Seguro 
Social encaminada a reglamentar la subcontratación o intermediación laboral, para evitar abusos contra los trabajadores y 
evasión fiscal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“Subió a 5.02% tasa de desempleo: INEGI” 
El mayor deterioro de las actividades económicas provocó que la tasa de desocupación en el primer trimestre del año 
afectara a 5.02 por ciento de la población económicamente activa (PEA) en todo el país, la tasa de desempleo abierto más 
elevada desde abril de 2000, en que se cuenta con registros de desocupación laboral con validez nacional, informó el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el ámbito urbano, indicó, la desocupación se extendió a 6.13 por 
ciento de la PEA de las 32 principales ciudades del país, con lo cual alcanzó su mayor nivel en 13 años, desde el primer 
trimestre de 1996. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
 



“Crece déficit comercial en lácteos y miel” 
Las importaciones de leche, productos lácteos, huevo y miel que realiza México llegan a ser hasta ocho veces superiores a 
las importaciones del mismo grupo de alimentos, de acuerdo con la balanza comercial. Además, entre 2006 y 2008, primer 
bienio del gobierno de Felipe Calderón, se incrementaron en 45.57 por ciento las compras al exterior de dichos productos, 
los cuales están agrupados en un mismo rubro en las cifras de comercio exterior, aunque la leche es el principal al 
concentrar casi la tercera parte del total. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“Difieren FMI y Hacienda sobre caída del PIB de México: 3.7 y 2.8%” 
La economía de América Latina se contraería 1.5 por ciento este año al caer los precios de las materias primas y disminuir 
el flujo de capitales, pero una "recuperación modesta" se espera en 2010, aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). 
Entre los países latinoamericanos, México es el que más sufrirá, debido a su cercanía con la economía estadunidense, la 
cual según el Fondo se contraerá 2.8 por ciento este año. Prevé una contracción de la economía mexicana de 3.7 por ciento 
en 2009 y un crecimiento de uno por ciento en 2010. En enero esperaba sólo una caída de 0.3 por ciento para este año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Subieron 3.5% las ganancias de McDonald’s” 
McDonald’s Corp reportó un alza de 3.5 por ciento en las ganancias del primer trimestre, debido a que las ventas en los 
restaurantes establecidos crecieron pese a la recesión. La empresa informó que las ventas de abril en las tiendas 
comparables apunta a una tendencia tan fuerte o mejor que los resultados del primer trimestre. Los resultados en Estados 
Unidos fueron impulsados por la fuerte demanda de pollo, los productos de desayuno y las bebidas. La firma, junto a 
algunos otros restaurantes de comidas rápidas se han beneficiado debido a que las desaceleración económica mundial ha 
impulsado a los clientes hacia la comida de menor precio, incluido el menú Dollar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 

 
 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Exigen entregar a jóvenes levantados por una patrulla” 
La madrugada del sábado 18 de abril, Daniel Rueda Becerril, de 16 años de edad; José Alfredo Arroyo Juárez, de 23; 
Samuel Terroba Rodríguez, de 19, y Pablo Domínguez Montiel, de 22 años, estaban frente a la unidad habitacional Morelos, 
en la colonia Flores Magón de esta capital. Según testigos, policías ministeriales los subieron a la patrulla 01112 de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) y desde entonces se ignora su paradero. Los padres de los cuatro 
jóvenes se manifestaron este miércoles ante las oficinas del procurador Francisco Coronato Rodríguez para exigir al 
gobierno federal que intervenga y dé con su paradero. Testigos nos dijeron que se los llevaron en la patrulla 01112 de la 
Policía Ministerial de la procuraduría, y aquí (en la PGJE) dicen que no los tienen detenidos. Queremos que nos los 
entreguen, y si cometieron una irregularidad, que los procesen. Tenemos cinco días sin saber en dónde están, dijo María del 
Carmen Becerril, madre de Daniel Rueda. Según Coronato Rodríguez, Elesban Miguel Alamilla estaba franco la madrugada 
del sábado, y no realizaba ninguna actividad oficial. La Comisión Independiente de Derechos Humanos del estado exigió a 
la PGJE presentar vivos a los jóvenes, y recordó que la desaparición de personas es un delito de lesa humanidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, 
(Elizabeth Cuevas y Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo); El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.p.-8, (Ofelia Espinoza). 
 
“Integran 13 municipios bloque por la seguridad” 
Los trece 13 municipios con el más alto índice delincuencial en Morelos, están integrados  al Sistema Único de Información 
Criminal de Plataforma México, esquema  con el que, aseguraron autoridades de los tres niveles, los cuerpos policíacos 
están preparados  para combatir  a la delincuencia organizada. Ayer  por la mañana, con la  presencia  del  subsecretario de 
Evaluación y Desarrollo Institucional de la Secretaría de Seguridad Pública federal,  Francisco Niembro González, y el 
gobernador del estado Marco Antonio Adame Castillo, se firmó  el Convenio de Colaboración Intermunicipal para la 
Implementación de Conexiones de Tecnología a Plataforma México y Uso del Sistema Único de Información y los aplicativos 
que se consideren útiles, con 13 presidentes municipales. Cabe señalar que desde el mes de  agosto del  2008, se  
contempló la integración de  los municipios con mayor incidencia delictiva a este tipo de  tecnología que permite la consulta 
de las diferentes bases de datos, de todas las corporaciones policiales del país. Con ello se permitirá la homologación de 
criterios, procedimientos operativos y administrativos, seguimiento, cruce de información y la implementación operativa que 
corresponda, tal como lo establece la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en su artículo 21.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza). 
 



“Firme, la prohibición para el trabajo en la vía pública” 
Las modificaciones al Bando de Policía y Buen Gobierno –que impiden que limpiaparabrisas, franeleros, vendedores, 
payasitos y faquires operen en los cruceros de Cuernavaca– no tendrán marcha atrás, aseguró el presidente municipal de 
Cuernavaca, Roque González Cerezo. El edil capitalino señaló que a pesar de los señalamientos de algunas agrupaciones 
civiles, el gobierno municipal seguirá adelante con la medida, la cual fue respaldada por todos los integrantes del Cabildo 
capitalino. Sin embargo, dijo que habrán de estudiar el análisis presentado por los ciudadanos, conjuntamente con los 
integrantes del cabildo. Mientras tanto, fue claro en señalar que la medida se seguirá aplicando porque es un ordenamiento 
de la comuna que cumplió con el proceso legislativo al interior del máximo órgano capitalino. 
La Unión de Morelos, p.8, (Maria Esther Martínez) y la Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales). 
 
 
“Culpa de alcaldes, entrega tardía de participaciones: Villareal” 
El Secretario de Finanzas y Planeación Alejandro Villareal Gasca, rechazo que la dependencia a su cargo este obrando de 
mala fe en la entrega de participaciones mensuales como aseguran algunos alcaldes (por ejemplo, en le caso de Temixco). 
“Hay quienes se quejan de tardías entregas; otros en el sentido de que van recortadas. Ninguna de esas dos cosas esta 
ocurriendo, no por lo menos desde el punto de vista nuestro”. 
La Unión de Morelos, p.3, (Daniel Alcaraz). 
 
“Pide el TCA el desafuero del alcalde de Axochiapan” 
El pleno del Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) determino solicitar al Congreso del Estado  el desafuero del 
presidente municipal de Axochiapan, Marco Antonio Galeana Montesinos, por desacato a una orden judicial. De acuerdo 
con la información publicada en estrados el pleno del TCA aprobó por unanimidad solicitar al poder legislativo un juicio de 
declaratoria de procedencia contra el alcalde perredista por su reiterada negativa a cumplir con una sentencia de este 
tribunal. 
La Unión de Morelos, p.13, (Maciel Calvo). 
 
“Unos 20 mil jóvenes votarán por primera vez este 5 de julio” 
Del padrón electoral de Morelos, el 16% corresponde a jóvenes de entre 18 y 25 años de edad, y alrededor de 20 mil de 
ellos habrán de votar por primera vez en los próximos comicios. Esto se dio a conocer en la convocatoria al encuentro 
estatal Los jóvenes y la participación ciudadana. Autoridades de los institutos Estatal y Federal electorales, del Instituto 
Morelense de Información Pública  y Estadística, y la Secretaría de Educación convocaron a dicho encuentro con el fin de 
promover la cultura democrática entre la población juvenil. Este encuentro se llevará a cabo el próximo 24 de abril en el 
Centro de Convenciones de Xochitepec. 
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado). 
 
“SE INTEGRAN 13 MUNICIPIOS AL PLAN FEDERAL PLATAFORMA MÉXICO” 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) anunció la integración de 13 municipios del estado a Plataforma México, 
para que junto con la federación se compartan datos e información inmediata sobre los índices delictivos y, con ello, se 
tracen estrategias para su combate. El acuerdo fue firmado en las instalaciones de la Torre Morelos y estuvo encabezado 
por el gobernador Marco Adame Castillo. En el lugar, la SSPE, la Procuraduría General de la República (PGR) y los 
municipios de la entidad signaron el convenio del programa, el cual se basa en el intercambio de información entre las 
corporaciones policiales. Con esta integración a Plataforma México, las corporaciones municipales podrán solicitar y enviar 
datos importantes sobre la incidencia delictiva y el rastreo de personas que sean detenidas por la comisión de un delito, ya 
que a través de la red se podrá acceder a información de forma inmediata. En la firma del convenio participaron los 
municipios de Cuernavaca, Cuautla, Temixco, Xochitepec, Emiliano Zapata, Axochiapan, Ciudad Ayala, Jojutla, Yecapixtla, 
Jiutepec, Puente de Ixtla, Miacatlán y Yautepec, a cuyos titulares se le ofreció una explicación técnica del funcionamiento de 
la red que permitirá la consulta rápida, incluso de los elementos para establecer si el agente cuenta con antecedentes 
penales. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); Diario de Morelos, p.3, (Sin firma) y El sol de 
Cuernavaca, www.esoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez). 
 
“CONJURA GREMIO HUELGA EN NISSAN SIN RECIBIR AUMENTO” 
Por primera vez en la historia de la armadora, el Sindicato Independiente de Trabajadores de Nissan Mexicana conjuró la 
huelga sin recibir un incremento salarial. El gremio desistió de colocar las banderas rojinegras tras aceptar un bono, pero 
continuará la lucha por evitar que sean despedidos 378 obreros que laboran en la planta 2 de la firma nipona. El martes en 
la tarde, el gremio encabezado por Andrés Lozano Rojas aceptó que se pague un bono de cinco mil pesos para los más de 
mil 200 trabajadores sindicalizados, luego de asumir que la empresa no se encuentra en condiciones de otorgar un 
incremento salarial. Como un hecho sin precedentes en la historia de la armadora morelense, los agremiados de Nissan no 
recibirán aumento salarial, aspecto por el cual, en otros años, incluso se llegaron a colocar las banderas rojinegras hasta 
conseguir que los directivos de la firma concedieran aumentos dignos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 
 
 
 
 



“INSTALA SS CINTURÓN SANITARIO EN MORELOS” 
Ante los 20 decesos por influenza que se tienen registrados en todo el país y el aumento de la enfermedad en el Distrito 
Federal, la Secretaría de Salud aseguró que en Morelos no se ha registrado ningún caso de este mal en lo que va del año; 
empero, indicó que se mantiene una estrecha vigilancia epidemiológica a través de todas las unidades de salud del estado 
ante cualquier caso probable del padecimiento. Lo anterior fue dado a conocer por María Luisa Gontes Ballesteros, directora 
general de los Servicios de Salud de Morelos, quien indicó que la cobertura de vacunación antiinfluenza durante los meses 
de octubre 2008 a febrero 2009, fue mayor al 100 por ciento, lo que se traduce en más de 199 mil dosis aplicadas durante la 
temporada invernal, en la que corresponde la aplicación del biológico y que se enfoca a niños de 6 a 35 meses y adultos 
mayores de 50 años, principalmente. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“NINGUNA SENTENCIA EN 150 JUICIOS ORALES” 
Con la inauguración de las siete salas de juicios orales, "Morelos estará a la vanguardia en este sistema de justicia 
adversarial en el país", asegura el presidente de la Barra de Abogados, José Antonio Rodríguez Montoya, aseverando: 
"ojalá y ahora sí se concluya el primer juicio oral en la entidad, porque se han celebrado más de 150, pero en ninguno ha 
habido sentencia para el presunto o los presuntos responsables". En entrevista, y después de asegurar que "la construcción 
de las siete salas de juicios orales se tardaron mucho en entrar en operación, sin embargo, finalmente ya llegamos a una 
conclusión, creo que eso ha sido factor fundamental por el cual no se ha concluido ningún juicio oral desde el pasado 30 de 
octubre". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera). 
 
“ALTO ÍNDICE DE MUJERES, JEFAS DE FAMILIA EN MORELOS: IMM” 
Incrementa un 10 por ciento de 5 años a la fecha, el embarazo en adolescentes, señaló la jefa de la Jurisdicción Sanitaria II, 
María del Rosario Ávila Abarca, en el marco del tercer foro Cuidarte es quererte, que se realizó en Jojutla con el objetivo de 
crear conciencia para evitar embarazos pues son de alto riesgo a esa edad. Dijo que la edad promedio en la que hoy se 
inicia la actividad sexual es entre los 12 y 13 años y en los seis municipios que corresponden a la Jurisdicción Sanitaria II se 
tienen este año registradas 70 adolescentes embarazada. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Karina Ortega). 
 
“ENTREGAN 5 MDP A TRABAJADORES DEL IEZ” 
Un total de 915 trabajadores del Ingenio Emiliano Zapata resultaron beneficiados con los cinco millones de pesos del pago 
de la diferencia del reparto de utilidades correspondientes al 2003, dio a conocer Ramiro Sotelo Rodríguez, secretario 
general de la Sección 72 del Sindicato Nacional Azucarero. Al precisar que "el reparto de utilidades obedece a una demanda 
interpuesta por abogados que contratamos para ese fin, los cuales exigieron una diferencia por el ejercicio fiscal 2003, por 
5.5 millones de pesos que corresponde tanto a empleados de confianza como obreros en el 2003". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina Albarrán). 
 

Nacional: 
 
“Extranjeros capacitarán a policías mexicanos: SSP” 
Policías de países como Estados Unidos, Francia, Colombia e Israel, entre otros, capacitarán a 300 elementos mexicanos a 
fin de que se conviertan en los mandos de los nuevos agentes dedicados a realizar tareas de inteligencia. La Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) federal precisó que no se está contratando a ex agentes de la Oficina Federal de Investigación de 
Estados Unidos (FBI) para que adiestren a los policías mexicanos, sino que únicamente se está pidiendo el apoyo de 
gobiernos como el de España, para que sus instructores y especialistas dirijan la capacitación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García). 
 
“CAMPESINOS BLOQUEAN LA AUTOPISTA MÉXICO-PUEBLA; CAOS VIAL” 
Campesinos procedentes de Oaxaca, Chiapas y Veracruz bloquean esta mañana el tránsito en la caseta de cobro de la 
autopista México-Puebla, a la altura del kilómetro 33, de valle de Chalco, por lo que la vialidad hacia la Ciudad de México y 
Puebla se encuentra colapsada. Se presume que estos campesinos participarán más tarde en manifestaciones en la Ciudad 
de México, con dirección a la Secretaría de Gobernación para pedir la liberación de presos políticos. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Infomex). 
 
“Busca Calderón dar al Ejército control total de los operativos” 
Para hacer frente a "la expansión de la delincuencia organizada" y garantizar "cabalmente" la seguridad nacional, el 
presidente Felipe Calderón hizo llegar ayer al Senado de la República cuatro iniciativas de ley, una de ellas encaminada a 
dar el sustento legal debido a la participación de las fuerzas armadas en el combate al narcotráfico y permitir que, en 
algunos casos, el Ejército asuma el control total de los operativos. Para ello se declararán medidas especiales de 
emergencia en aquellos municipios, entidades o regiones en que se ponga en riesgo la seguridad interior, ya sea por 
alteraciones del orden y la paz pública, incapacidad de la autoridad civil o incluso en caso de "sublevaciones". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
 
 



“CNDH: soldados torturan en cuarteles a sospechosos de vínculos con el narco” 
Soldados mexicanos torturan con golpes y descargas eléctricas a sospechosos de narcotráfico en interrogatorios ilegales 
dentro de cuarteles militares, en medio de los operativos antidrogas del gobierno, denunció este miércoles un alto 
funcionario de derechos humanos. Los señalamientos por supuestos abusos de militares han ido en aumento este año, 
especialmente en Chihuahua, de la mano de una mayor presencia militar en Ciudad Juárez, fronteriza con Estados Unidos y 
la urbe mexicana más violenta por choques sangrientos entre los cárteles de la droga. La Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) recibió en los primeros tres meses del año 172 denuncias por detenciones arbitrarias de parte de 
militares, frente a las 311 de 2008, indicó a Reuters Mauricio Ibarra, un visitador del organismo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Advierte IFE a la Iglesia que no será omiso en conductas que vulneren equidad en comicios” 
Los presidentes de seis partidos políticos con registro acudieron ayer a la sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano 
(CEM) para presentar, a petición de los jerarcas católicos del país, sus posiciones en torno la vida y libertad religiosa, como 
parte de sus plataformas político-electorales. Fue el primer encuentro público de la curia católica con dirigentes de los 
partidos políticos y el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés. Como colofón, el presidente de la 
CEM, el obispo Carlos Aguiar Retes, se comprometió a que no habrá intervención político-electoral de los integrantes de la 
Iglesia católica, y señaló que la institución apoya la existencia de un régimen de Estado laico. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alma Muñoz y Carolina Gómez). 
 
“Escuela Superior de Guerra abre por primera vez su puertas a los medios” 
El desarrollo de tácticas militares en contra del narcotráfico es parte fundamental del adiestramiento que reciben los 
alumnos de la Escuela Superior de Guerra, quienes se convertirán en los oficiales de Estado Mayor encargados de apoyar a 
los mandos militares en la planeación de operativos, control de los recursos humanos y en operaciones de inteligencia. En 
un recorrido inédito por las instalaciones del plantel, creado en 1932, los medios de información tuvieron la oportunidad de 
conocer la institución que constituye el primer "filtro" entre los oficiales del Ejército para seguir avanzando en la escala 
castrense. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“Sólo amonestación pública a Televisa por interrumpir programas, acuerda el TEPJF” 
Lejos del perdón que el Instituto Federal Electoral (IFE) otorgó a Televisa por la "manipulación" de la propaganda política, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) consideró que en la inserción de cortinillas previas a la 
difusión de los spots en el arranque de las precampañas se introdujeron elementos denigratorios para el IFE. En 
consideración de los magistrados, dichas cortinillas quisieron responsabilizar indebidamente al instituto por la interrupción de 
la programación para transmitir los promocionales partidistas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (G. Saldierna y A. Urrutia). 
 
“Cárcel a quienes contraten a menores sin pagarles: Lozano” 
El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, pidió aplicar multas de 250 a 5 mil salarios 
mínimos y cárcel de uno a cinco años a las personas que contraten a menores de 14 años y no les entreguen remuneración. 
Además, respaldó la reforma aprobada por la Cámara de Diputados a la Ley del IMSS para apoyar a los desempleados 
mediante el aumento de los recursos a disponer de sus cuentas del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (La Jornada de Oriente). 
 
“El encuentro SEP-Gordillo es más de lo mismo: CNTE” 
El encuentro entre la presidenta del sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo, y el titular de la Secretaría de Educación 
(SEP), Alonso Lujambio, ratifica que quedó sellado el pacto de que habrá más de lo mismo en el sector, consideró la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Artemio Ortiz Hurtado, líder de la oposición magisterial en 
Michoacán y miembro de la dirigencia nacional de la CNTE, enfatizó que la reunión significa el beso de la unidad para 
trabajar en conjunto por el fraude electoral del 5 de julio, en el que el gobierno piensa que Gordillo será útil, además de en la 
Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). Esto, si nos dejamos. 
La Jornada, www.juornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Descarta Cárdenas Jiménez riesgos para el maíz criollo” 
Ninguna variedad de maíz criollo corre riesgo de desaparición al inicio de las siembras experimentales del grano 
transgénico, expresó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), 
Alberto Cárdenas Jiménez. En caso de afectación o posible desaparición por una contingencia ambiental o porque los 
agricultores dejaran de utilizar alguna variedad de maíz, México cuenta ya con un reservorio de semillas, apuntó el 
funcionario. Cárdenas Jiménez informó que durante los próximos dos años la Sagarpa presidirá la Comisión Nacional de 
Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem), por lo que tiene la responsabilidad de resguardar 
la riqueza vegetal genética del país, y, aseguró, cumplirá con ello. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 
 
 
 



“Operaba el gobierno contra los líderes del EPR, pero hablaba de diálogo: comisionados” 
Un documento elaborado por la comisión de mediación para el caso de los desaparecidos del Ejército Popular 
Revolucionario (EPR) revela que por lo menos hubo tres operativos –a partir de mayo de 2007– con marcada presencia de 
militares, cuyo objetivo era atrapar a los líderes del grupo guerrillero. Además, se reportaron diversos actos intimidatorios 
contra los hermanos Cerezo Contreras (bajo la presunción oficial de que son hijos de Tiburcio Cruz Sánchez, identificado 
como principal dirigente del EPR). En principio, el enlace fue para establecer una eventual negociación con el grupo armado, 
y luego, con amenazas "violentas", presionaron para disuadir a los eperristas de efectuar más atentados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“En las nuevas normas para estaciones migratorias se mantiene la filiación con foto y huella digital” 
En el ir y venir del documento con base en el cual se fijarán nuevas normas para las 48 estaciones migratorias que operan 
en el país se incluyeron algunas precisiones administrativas, como imponer a los indocumentados dormir desde las 7 de la 
noche, y persiste el procedimiento de registro de los extranjeros con filiación, fotografía y huella digital. Ya con la firma del 
secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, este proyecto –elaborado desde hace más de un año– preserva también 
un registro riguroso para las visitas a estaciones migratorias e incluye una revisión física y la toma de fotografías y huellas 
dactilares para ellos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Dicta la justicia venezolana orden de detención preventiva del líder opositor Manuel Rosales” 
Un tribunal venezolano dictó hoy una orden de detención preventiva contra el líder opositor Manuel Rosales, acusado de 
corrupción y actualmente en Lima, donde pidió asilo político. Además, transmitió su orden de captura internacional a la 
Interpol, así como a la policía científica venezolana y a la Oficina Nacional de Extranjería. La fiscalía venezolana informó que 
la orden de detención fue dictada por la jueza Reina Morandy, y que se decidió además porque Rosales no asistió a la 
audiencia preliminar, donde debería responder por el supuesto delito cometido entre 2002 y 2004 cuando era gobernador de 
Zulia, al no poder justificar 60 mil dólares en su declaración patrimonial. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Pl y Reuters). 
 
“Inicia cumbre mesoamericana para abatir enfermedades transmitidas por vectores” 
En un hecho que marcará historia en materia de salud para los países de Mesoamérica, se iniciaron este miércoles los 
trabajos de la primera Cumbre Ministerial Mesoamericana de Enfermedades Transmitidas por Vectores y Enfermedades del 
Rezago, con la finalidad de consolidar estrategias orientadas a cumplir con los Objetivos del Milenio trazados por la ONU y 
que coinciden con los proyectos de salud del Proyecto Mesoamericano. En este acto participan México, Guatemala, 
Honduras, El Salvador, Costa Rica, Nicaragua, Panamá, Colombia, República Dominicana, Belice, así como los gobiernos 
de los estados de Guerrero, Tabasco, Veracruz, Oaxaca, Yucatán, Campeche, Puebla y Quintana Roo, quienes, del 22 al 24 
de abril realizan un análisis de la situación actual, talleres y un diagnóstico para emprender las acciones en problemas de 
salud que comparten y requieren una inmediata atención. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma). 
 
“Por falta de ventas, GM cerrará por 9 semanas la mayoría de sus plantas en EU” 
General Motors cerrará la mayoría de sus plantas en Estados Unidos durante nueve semanas a mediados de este año, 
informó el miércoles la agencia de noticias Associated Press, citando a dos fuentes que fueron informadas del plan. La 
medida incluye las paralizaciones normales de actividades de dos semanas en julio, y los cierres obedecen a la caída de las 
ventas y a los crecientes inventarios de vehículos sin colocar. En ese contexto, la edición on line de The Wall Street Journal 
informó, citando al director financiero de GM, Ray Young, que la fabricante estadunidense de automóviles tiene previsto no 
pagar una deuda de mil millones de dólares de un crédito que vence el primero de junio. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y Afp). 
 


